
ATA DA 78ª SESSÃO PLENÁRIA DO CONEMA 1 
 2 
Aos quatro dias do mês de dezembro de dois mil e dezenove, na sala de reuniões da Secretaria de 3 
Estado do Ambiente e Sustentabilidade – SEAS, foi realizada a 78ª Sessão do Conselho Estadual 4 
do Meio Ambiente – CONEMA, com a presença de Mauricio Couto Cesar Junior (Secretário 5 
Executivo) e dos Conselheiros, Douglas (INEA), Flavia Porto (SEDEERI), Leonardo David 6 
Quintanilha de Oliveira (PGE), Deputado Estadual Gustavo Antunes Modesto Schmidt (ALERJ), 7 
Antônio Marcos Barreto (ANAMMA), José Miguel e Nelson Rodrigues dos Reis Filho (APEDEMA), 8 
Andrea (OAB), Geraldo André T. Fontoura e Carolina Zoccoli Carneiro (FIRJAN), e os Srs. Indalécio 9 
Wanderley e Jorge Antônio da Silva (CUT). Presentes como convidados, Sr. José Mauro de Farias 10 
Junior, da Subsecretaria Executiva – SUBEXEC, Kayo Vinício Machado (DILAM/INEA), Romero 11 
Alves de Souza (ECOCIDADE) e Daniel Marques (COSAM/ALERJ). O Sr. Mauricio Couto Cesar 12 
Junior (Secretário Executivo), iniciou a reunião às 11h15min. Em seguida passou para os seguintes 13 
assuntos da pauta: 1. APROVAÇÃO DA ATA DA ÚLTIMA REUNIÃO: O Secretário Executivo, Sr. 14 
Maurício Couto, leu a Ata da reunião do dia 11/09/2019, que já havia sido enviada aos membros do 15 
Conselho, a qual foi aprovada. 2. PROPOSTA DE RESOLUÇÃO CONEMA QUE DISPÕE SOBRE 16 
A DECLARAÇÃO ELETRÔNICA DE INEXIGIBILIDADE DE LICENCIAMENTO AMBIENTAL, DE 17 
ACORDO COM A CLASSIFICAÇÃO NACIONAL DE ATIVIDADES ECONÔMICAS (CNAE), NO 18 
ÂMBITO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO, PROCESSO SEI-07/026/001378/2019: O 19 
Subsecretário Mauro Farias iniciou a explicação dizendo que esta proposta era uma das metas dos 20 
180 dias da SEAS e que em paralelo a minuta do Decreto SELCA estava em construção. Falou que 21 
talvez não seja o momento oportuno devido ao paralelismo com esse Decreto e que talvez seja 22 
melhor dar um passo atrás e reconstruir a minuta após a publicação do novo Decreto e 23 
compatibilizar a proposta e depois retornar. O processo foi retirado de pauta a pedido da PGE em 24 
função da adequação ao Decreto SELCA, para melhor instrução. 3. PROPOSTA DE RESOLUÇÃO 25 
CONEMA DE ADEQUAÇÃO DO REGIMENTO INTERNO DO CONEMA, AO NOVO DECRETO Nº 26 
46.739/2019: O Conselheiro José Miguel, da APEDEMA fala que da existência de um mandado de 27 
juízo, que o Conselho deveria ser convocado bimestralmente e que isso não está ocorrendo. Falou 28 
da densidade da Pauta e solicitou uma agenda com assuntos relevantes em relação a política 29 
ambiental. O Conselheiro, Deputado Estadual Gustavo Antunes Modesto Schmidt, representante da 30 
ALERJ, se colocou à disposição. Falou que é necessário parar com as demandas externas e fazer 31 
uma gestão coesa para ter uma celeridade dentro do Conselho. O Secretário Executivo, Mauricio 32 
Couto falou que existe um pedido da ANAMMA para a revisão da Resolução CONEMA nº 42, para 33 
competência dos Municípios. O Conselheiro Antônio Marcos Barreto, da ANAMMA, falou que os 34 
municípios deveriam ser convidados através da ANAMMA para participar da construção dessa 35 
Resolução por conta das competências no licenciamento. O Conselheiro Jose Miguel, da 36 
APEDEMA, falou que os assuntos que foram discutidos na SEALCA vão ser objeto de Resoluções 37 
do CONEMA e que nem todos os Conselheiros estão participando. Continuou falando da 38 
importância dos critérios de sustentabilidade e solicitou que fosse recuperado o debate no 39 
CONEMA. O Conselheiro Douglas Moraes, representante do INEA, explicou que primeiramente vão 40 
ser avaliados os impactos causados pelo novo Decreto, após sua publicação e as manifestações 41 
que teremos após sua publicação com o vacari de 180 dias do Decreto, quando teremos que 42 
adequar os sistemas e que em paralelo serão trazidos para o Conselho. O Conselheiro José Miguel 43 
continuou questionando uma explicação de como os nove grupos trabalharão no caminho até o 44 
Decreto. Solicitou que seja feita uma apresentação ao Conselho explicando a participação desses 45 
grupos. O Conselheiro Douglas Moraes, representante do INEA, explicou que as normas específicas 46 
serão trazidas para o Conselho. Ficou acertado que serão convocadas as Câmaras Técnicas a partir 47 
de janeiro. Após todas as colocações e considerações, a proposta foi posta em votação, sendo 48 
aprovada. A proposta aprovada dará origem à Resolução CONEMA nº 88. 4. APROVAÇÃO DO 49 
CALENDÁRIO DAS SESSÕES ORDINARIAS PARA 2020: DIAS 02/04/2020, 06/08/2020 E 50 
03/12/2020: O calendário foi aprovado por todos os Conselheiros. 5. Assuntos Gerais: 51 
O Conselheiro Nelson Rodrigues, da APEDEMA falou que a "Conferência Livre Estadual de Meio 52 
Ambiente e Agricultura Construída, coletivamente pela Sociedade" possivelmente será após o dia 53 
10/06/2020. Os temas sugeridos foram que algumas conferências fossem de temas livres com 54 
temas gerais e algumas de responsabilidade da comissão executiva.  Continuou dizendo que serão 55 
8 conferências temáticas e que irá passar as datas posteriormente. E nada mais havendo a tratar, o 56 
Sr. Secretário encerrou a sessão às 13h15min. Rio de Janeiro, 02 de abril de 2010. 57 


